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EN NUEVOS
MmCAODS ANJE n
INCREMENTO DE LA

PRODUCCiÓN
(página 11)

Las enpresas
ecológicas, una
lucha contra
los productos
t' ·oncos
Contra la contaminación. Este
es el objetivo de las
denominadas empresas
ecológicas, que emplean en su
proceso de fabricación
materiales que no perturban el
medio ambiente. En Castilla-La
Mancha comienzan a proliferar e
instituciones como la
Universidad regional están
inmersas en proyectos para
poner freno al nso de productos
tóxicos. En la imagen, paneles
de la planta solar folovolláica de
La Puebla. de Montatbán
(Toledo). que incorpora la
energía que produce a la red
eléctrica que Unión Ferrosa
produce utilizando las aguas del.
embalse de Castrejón .
(Información y editorial en
páginas interiores)
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----~----------Opinión----'----'-· .,-----------

HACIA LA EMPRESA .ECOLÓGICA,----Tribuna económica.--~
PRESERVAR. R MEDIO AMBIENTE

AUNQUE· haya sido con el
coste, a veces irreversible, de

la degradación de buenas partes
del planeta por culpa de políticas
'de gobierno y empresariales
irresponsables, sólo hasta hace
unos años la cultura medioam-
biental no se ha situado entre los
valores más en alza en los países
desarrollados. Conscientes, de la
imperiosa necesidad de conservar
el entorno, los gobiernos han ido _.
dando un mayor protagonismo a
la ecología. Así, el Gobierno cen-
tral ha creado un ministerio es-
pacífico de Medio Ambiente,
mientras que el autónomo de Cas-
tilla-La Mancha a partir de esta
legislatura añadió a la Consejería
de Agricultura el título de Medio
Ambiente. También la Consejería
de Industria y Trabajo ha empe-
zado desde hace un tiempo a po-
ner a disposición de las empresas
ayudas destinadas a la reducción,
tratamiento y reutilización de
reaíduos, así como incentivos
para el empleo de energías alter-
nativas renovables.
Pero si importante es que la

propia Administración vele por el ~
cumplimiento de las normas esta-
blecidas para la conservación del
medio ambiente, la asignatura
pendiente en esta materia sigue
siendo la necesidad de que au-
mente la concienciación por parte .
de empresarios y agricultores de'
que el progreso dé sus empresas
y explotaciones es perfectamente
compatible con el respeto al en-
torno natural. En estos tiempos.
ya no ese puede invocar desoono-

címtento de este aspecto, que
aélemáÉ{,estáregulado no sólo en
. la legi~lación nacional, sino tam-
'bién eri la comunitaria. En el ám-:
bito dela empresa la adopción de
medidas ecológicas no debe ser
considerada como un coste íncó-:
modo y, residual, sino prioritario, '
porque a veces lo que se pierde en
el medio ambiente tiene tul valor
mucho 'mayor. Nuestra Comuni-
dad, en la que el medio natural
constitUye uno de sus capitales
más importantes, no registra por
ahora-un índice de agresión me-
dioambiental preocupante, y por
eso este debe convertirse en uno
de Ios'oaballos de batalla de las
empresas castellano-manchegas.
Asimismo, y teniendo en cuenta

la ímportanoía del mundo agrario
en nuéstra región, es necesario
prestar cada vez más atención a
la agricultura ecológica, que en-
los últimos años ha ido aumen-
tando. En este caso el respeto al-
medio ambiente no consiste en
abandonar los cultivos o no aba-
nar, sino en el simple empleo de
productos adecuados.
'En esta' tarea, que debe ser
común, de sensibilización y ade-
cuación mediambiental del tejido
industrial y agrícola son de des-
tacar ínícíatívaa como la que den- .
tro de unos días se celebrará en la.
Cámara de Comercio de Toledo,
'dondea través del «Bcobusíness»
se darán a conocer las, tecno-
'logías, productos y servicios me-
dioambjentales a utilizar por las
empresas ecológicas, que por for-
tuna cada vez van en auinento.

LA conciencia colectiva de las sociedades del
mundo occidental está experimentando una cre-

ciente sensibilización por el cuidado y preservación
del medio ambiente. No podía pasar inadvertida esta
preocupación al mundo de los negocios, en el que, a
través de sus empresas, independientemente del tao
maño de las mismas, se percibe su inquietud por eví-
tar las agresiones al entorno y su demanda a las ínstí-
tuciones públicas y privadas para proveerse de nor-
mativas y
tecnologías
adecuadas
para la con-
secución de
este fin.
Fruto de

esta preocu-
pación es el
certamen
Ecobusi·
ness'97, que
constituirá
un encuen-
tro para el
fomento de
la coopera-
ción trans-
, nacional en-
tre las pe-
queñas y
medianas
empresas
del sector
mediam-
biental,
quienes en
este Foro
podrán exponer e intercambiar las tecnologías medio-
ambientales que den soluciones específicas a las dis-
tintas problemáticas que presentan los diversos sec-
tores industriales, con especial incidencia en materia
de tratamiento de aguas, aire y residuos sólidos; con-
sultoría e ingeniería medioambientál; energías reno-
vables y productos ecológicos.
El programa Interpríse es el instrumento de la co-

misión Europea, promovido por su Dirección General
XXIII-Politica de Empresa-, que respalda iniciativas
de distinto ámbito geográfico para ayudar a las em-
presas a encontrar socios en determinadas sectores
comerciales, a través de jornadas como las que se ce-
lebrarán en la capital regional los próximos días 17y
18de abril, bajo la advocación antes citada.
El éxito de estas jornadas parece garantizado al es-

tar organizadas por la Cámara de Comercio e Indus-
tria de Toledo. institución que tiene acreditada expe-
riencia en el desarrollo de ediciones anteriores. '
La Consejería de Industria y Trabajo, patrocina-

dora de e.ste encuentro, apuesta por el respeto al me-
.dio ambiente, perfectamente compatible con el desa-
rrollo industrial y económico, en una región en la
que, afortunadamente, el nivel de degradación ecoló-
gica es bajo, mientras la concienciación empresarial
es alta, como lo demuestran las trece empresas de la
región que acuden al certamen en calidad de exposi-
toras, junto con 'otras de España, Filandia, Israel e
Italia. .
Es oportuno aprovechar la hospitalidad de las págí-

nas de ABe para exhortar a las empresas a que parti-
cipen en el mayor número posible en calidad de visi-
tantes lo que redundará, sin duda, en una interesante
información y en la \posible solución de sus proble-
mas medioambientales.

,

____ ---e....:.Nombrespropios---~-_

Juan Pablo Bonete Luis García Antonio Castillo
Juan Pablo Bonete ha El escultor tomello-

sido elegido por unaní- sera Luis García ha recí-
midad nuevo presidente' ' bido el encargo del
del Consejo Regulador Ayuntamiento de Tome-
de la Denominación de lloso para realizar un
Origen (CROO) de vinos monumento con el que
«Almansa», de manera rendir un homenaje-al
que-pasa a sustituir en campesino local. Pata
el cargo a su padre, Ma- el concejal de Festejos y
río Bonete, que durante Participación Cíuda-
12 años ha estado al dana, Francisco Díaz,la
frente de este orga- idea del equipo de Go-
nísmo, La candidatura bierno sólo pretende re-
de Bonete fue la única conocer «lo que debe-
presentada para la pre- mas los ciudadanosal
sidencia del Consejo Re- campesino de nuestro
guiador, que agrupa a pueblo», La ubícacíón
los municipios alba ce- del monumento será en
teños de Almansa, Al- la confluencía de las ca-
pera. La Higueruela, El lIes SocuélIamos y
Villar y Bonete. Esta Oriente, «cruce natural;
Denominación de Ori- de los agricultores
gen aglutina una exten- cuando marchan a las
sión de 7.600 hectáres tierras de labor». Por el
donde se cultivan las va- momento, se ha creado
riedades de uva Cencí- una Comisión Pro-me-
bel, MonastreU y Gama- numento dentro del
cha Tintorera. , Consejo Local Agrario.

El director de Trabajo
. en Ciudad Real. Antonio
Castillo. ha confirmado
que la obra realizada en
.el patio del antiguo cole-.
gio público «ElCoso»,
en Socuéllamos, ha con-
tado con una aportación
económica del Míníste-
rio de Trabajo, a través
del Plan Rural de Zonas
Deprimidas. La príncí-
pal preocupación de
este Ministerio es la cre-
ación de empleo, por lo
que todas las ayudas
van encaminadas a la
generación de puestos
de trabajo. En"este sen-
tido, el director provin-
cial ha recordado la con-
cesión a Socuél1amos de
una Escuela Taller , que
contará cort un presu-
puesto de 150 millones
de pesetas y en la que se
formarán unos 50 alum-

• •
nos.

\
Rafael MARTrN SÁNCHEZ

Delegado de Industria y Trabajo en Toledo
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Empresas ecológicas: .compromiso' con el medio ambiente

•
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•

. Imagen de los paneles de la planta fotovoltalca de La Puebla de Montalbán (Toledo), la mayor central de Europa. .

Toledo. Manuel Moreno duetos ecológicos, corno la agrio está elaborado un 'censo con ese ambiental exigidos a las empre- .
Poco a poco, parece que las em- cultura biológica, o componentes epígrafe. - sas aparecieron en los años 70.

presas se conciencian de lo ím- . para la industria que no sean Las asignaturas pendientes de - Pilar Simónreconoce que resulta
portante que es cuidar y respetar dañinos para el medio ambiente. las autoridades son los vertidos imposible para las autoridades
la naturaleza-Para el director de (Ahora la exigencia ecológica o incontrolados de las aguas resí- conseguir que las empresas esta-
la Oficina de Transferencia de medioambiental es una más en el duales y el tratamiento de resí- blecidasantes de esa década
Resultados de Investigación de la mercado», afirma Javier Díaz. duos sólidos. Así lo pierisa la res- cumplan con rigurosidad la legis-
Universidad de Castilla-La Man· «Cualquier empresa debe inten- pensable del Servicio de Calidad lacíón, (algo que no sucede con
cba, Rafael Molina, las empresas tar ser "verde" -sugiere el res- Ambiental de la Consejería de' las que ban aparecido después y
· de la región preocupadas por sal- ponsable de la Emoventanilla too Agricultura y Medio Ambiente a las que se les está aplicando a
· vaguardar el medio ambiente son ledana-. Más adelante se verán de Castflla-La Mancha, Pilar rajatabla las sucesivas normas
pocas y generalmente pequeñas. obligadas a serlo por puro con- Simón. A su [uícío, la situación que se han publicado para conse-
«En España existe más demanda '. vencimiento o por presiones ex- ambiental en la región no es guir las pertinentes autorizacio-
de productos químicos», asegura ternas». Javier Díaz. sin em- mala «porque tampoco tenemos DeS»), puntualiza.
Malina, para quien la papelería y bargo, no puede precisar el nú- empresas altamente contamí- La Unión Europea se está preo-
la denominada agricultura bíoló- mero de empresas denominadas nantes». cupando también por el medio
· gica son las actividades profesio- medioambientales que existe en Las primeras normas que re- ambiente. Así, en menos de tres
nales que ahora.más se identifi- Castilla-La Mancha, ya que no gulan los requisitos de calidad años entrará en vigor la directiva
• can con la conservacíón del en- . comunitaria de Control y Pre-
tomonaturaL La papelería y la denominada vencíón Integrales de la Conta-
El director de la Euroventaní- . agricultura ecológica son las minación, a la que todas las em-

Ua de la Cámara de Comercio de presas españolas deberán ade··
Toledo, Javier Díaz, diferencia actividades profesionales que cuar su proceso de fabricación.
entre empresas que por su actíví- ahora más se identifican c.on la Esta directiva (96/61de la CEE)
dad están puramente dentro del establece unos requisitos con el
sector medioambiental (cónsul- conservación del entorno natural, fin de alcanzar un nivel elevado
toria e ingeniería, tratamiento y . de protección del medio amo
reciclaje de aguas, emisiones, se.gún el director de la OTRI de la bienteensuconjunto.
aceites y residuos en general) y U· ld d d e '11 L M h En Castilla-La Mancha encono
las que se dedican a fabricar pro- mversl a e astl a- a anc a tramos varios ejemplos de cómo
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«Cualquier
empresa debe

intentar ser
"verde" -sugiere
el responsable

de la-
Euroventanilla •

Comercio de. .~"""""
Toledo-. Más .
adelante se

verán obligados
a serlo por puro
convencimlento
o por presiones

externas»

•
, -,-

se puede producir dañando lo 8
más mínimo el entorno natural. ~
La Puebla de Montalbán (Toledo) ~
cuenta en su término municipal g
.con la planta de energía solar fa- o:
tovoltáica más importante de la
UE. La central, denominada To-
ledo PVE,se puso en marcha, en compañía española en diseño y
mayo de 1994,gracias a la asocia- fabricación de nuevos materiales
ción de tres empresas: las eléctri· avanzados. Esta empresa fabrica,
cas españolas Unión Fenosa desde octubre de 1995.palas eóli·
-prornotora del proyecto- y En- cas de 14,4 metros de longitud y
desa y la alemana RWE.Energie. . r.iso kilos de peso, un modelo
En este proyecto, en el que se in- 'utilizado en aerogeneradores con
virtieron 1.600millones de pese- un nivel de potencia entre 300 y
taso también participaron los go- 400kllowalios.
biernos español y alemán y la La planta de Elcogas en Puer-
Unión Europea. tollano es otro ejemplo de central
La energía que produce esta generadorade energías no conta-

planta, suficiente para abastecer mlnante. Desde septiembre pa-
a una población de dos mil habl·· sado, Elcogas emplea gas natural
tantes, se incorpora a la red eléc- que transformar en energía eléc-
trica que Unión Fenosa produce tríca y que luego vende a Enresa

.utilizando las aguas del embalse para que llegue a la Red Nacío-
de Castrejón, junto al que se le- nal. Será a mediados del próximo
vanla la central fotovoltáica. otoño cuando la central produ-
Otra empresa de las denomina- eirá energía utilizando gas corn-

das «ecológicas» es LM Composi· bus tibie limpio procedente del
tes, fruto de la transformación de carbón, fin para el que se diseñó
la Fábrica de Armas en Toledo. esta planta. Puertollano fue ele-
LM Composltes es la primera gido como el lugar apropiado

Palas eólicas que fabrica en Toledo la empresa LM Composítes desde principios del pasado año

para la construcción de la central más de ser un foro de exhibición
por varios motivos: la proximi- de tecnologías ambientales y
.dad de una explotación de car- energías alternativas ..
bón, con unas reservas de aproxí- En este encuentro se han esta-

. madamente 75 millones de tone·, . blecido cuatro sectores para el
ladas; ser una zona altamente intercambio de experiencias y co-
industrializada; contar con ínfra- nocímíentos entre las empresas:
estructuras de redes eléctricas y tratamiento de aguas, aire y resí-
una subestación disponible para duos sólidos; consultoría e inge-
enlazar con la Red Nacional; ga- . niería medioambiental; energías

\ soducto y medio de transporte renovables y productos ecológí-
por ferrocarril, como la línea de cos.'
alta velocidad. Las empresas de Castilla-La
Otros ejemplos de empresas Mancha que participarán en las

que fabrican productos ecológi- jornadas se dedican a la ínvestí-
cos sepodrán encontrar en el en- gaeión, al reciclaje de residuos, a
cuentro internacional que se ce- 'la asesoría, a la producción de
lebrará los días 17 y 18 de este energías renovables oa los cultí-
mes. Un total de 87 firmas proce- vos biológicos, lo que demuestra
dentes de Finlandia, Israel, Italia la Importancia y el interés que
y España, de las que 17 pertene- existe entre las empresas de la
cen a Castilla-La Mancha, pre- región por respetar el entorno
tenden potenciar la cooperación natural, cada día más deterío-
entre empresas europeas, ade- rado.

UNA PROVINCIA ABIERTA A LA INVERSIÓN

Dipufaci6n P~vincialde Toledo
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COMPROMISO CON EL MEDIO AMBIENTE

De bolígrafos de past~Jl~ ..
maíz a fórmulas naturales'
para acabar' con plagas

M
UCHOS y variados son los productos que se
pueden obtener sin emplear en su elaboración
elementos químicos, que contaminan el medio

ambiente. Insecticidas de origen vegetal, fórmulas
naturales magistrales para acabar con plagas de
insectos que atacan a una plantación, soportes de

antenas que atenúan el impacto medioambiental, vinos
ecológicos o bolígrafos hechos a base de
pasta de maiz, son algunos ejemplos.

Toledo. MailUel'Moreno
Dionisia de Nova, director de

Bioagrícola Manchega y Técni-
cas Agrobiológicas, ambas en
Valdepeñas (Ciudad Real), ase-
gura que los insecticidas de orí-
gen vegetal son muy eficaces.
Tanto o más, según Dionisia de
Nova, que las fórmulas naturales
que Bioagrícola Manchega faci-
lita a los agricultores para que
acaben con las plagas de insectos
en sus campos. «Nosotros tene-
mos los ingredientes y explica-
mos a los agricultores la doslñca-
ción que deben realizar.-No son
productos residuales tóxicos y se
degradan rápidamente. Los in-
sedas no lo superan».
De Nova enumera las deñcíen-

cias de las plantas tratadas con
abonos químicos respecto a las
cultivadas con productos natura-
les. «Las primeras crecen más dé·
bíles, con más agua en su inte-
rior, menos minerales, ..., más ni-
tratos, que noson buenos porque
son cancerígenos ... Las plantas
tratadas con abonos naturales
"crecen mucho mejor». Bioagrf-
cola Manchega suministra
además fitosanitarios naturales y
comercializa productos elabora-
dos con técnicas biológicas, como
cereales. legumbres, vino, aceite
o queso.
La directora general de Comer-

cialización e Industrialización
Agroalimentaria de Castilla-La
Mancha, Elisa Martín, está con-
vencida de que es necesario au-
mentar la demanda y mejorar la
comercialización de los produc-
tos con técnicas ecológicas, que
tienen un gran futuro en la re-
gión. Martín ha reconocido que la
demanda en nuestro país de estos
productos es mucho más baja
que en el resto de Europa, por 10
que ha hecho un llamamiento a
los consumidores para que elijan
los alimentos producidos con té-
nicas que respetan el entorno na-
tural.
. '"Por el momento, los productos
biológicos de mayor aceptación
en la región son los cereales, se-

guidos por el vino y el aceite, y
también se comienzan a conocer
los cultivos hortofrutícolas ecoló-
gicos.
La comercialización es otro de

los problemas con que se encuen-
tran los operadores en agricul-
tura' biológica, por lo que los pro-
ductores tienen que salir a los
mercados del exterior.
Según los datos facilitados por

Elisa Martín, en Castilla-La Man-
cha hay inscritos 146productores
dedicados a este tipo de agricul-
tura, que cultivan alrededor de
8.000 hectáreas de terreno, y
unas 10 industrias de transfor-
mación.
La empresa Jiménez Be-

linchón, que cuenta con una fá-
brica en Santa Cruz de la Zarza
(Toledo) donde trabajan SO em-
pleados, diseña y elabora torres y

soportes de antenas que atenúan
el impacto medioambiental. Esta
empresa, cuyo principal cliente
es la Dirección General de Red de
Telefonía Móviles, está comen-
zado a estudiar en el desarrollo
de torres en fibras de vidrio o po·
liester. Por otro lado, a la Cense-
jería deIndustria y Comercio,
Jiménez Belinchón ha propuesto
el diseño y elaboración de torres
para soporte de antenas y sector
, eléctrico con «connotaciones me-

La Universidad de Castilla·La Mancha
investiga en colaboración con empresas

Toledo. M. M.
La Universidad de Castilla-La

Mancha tiene abiertas varias lío
neas de colaboración con empre-
sas para nevar a cabo investiga-
ciones relacionadas con la pre-
vención del entorno natural.
Según ha explicadoa ABC el di-
rector de. la Oñcina de Transfe-
rencia de Resultados de Investí-
gación (OTRI) de la Universidad
de Castilla-La Mancha, Rafael
Malina, la Facultad de Química
está en estrecha colaboración
con la empresa Asogada, que dis-
tribuye equipos de depuración de
aguas residuales de procedencia
urbana. Esos equipos son proba-
dos en los laboratorios de la Uni-
versidad regional.
·Por otro lado, la institución
académica que dirige el catedrá-
tico Luis Arroyo Zapatero· ha
puesto en marcha un laboratorio
radiolágico, para medir la conta-
minación de origen nuclear que
pueda existir en la región.

La Universidad de Castilla-La
Mancha también trabaja en un
proyecto europeo para transferir
tecnología que se empleará en
catástrofes naturales, en este
caso en emisión a la atmósfera de
productos tóxicos de origen quí-
mico. En este caso, la Universi-
dad colabora con Protección Ci-
vil para poner a prueba sus in-
vestigaciones.
El responsable de la OTR! tam-

bién destaca los estudios que sé
están realizando, sobre todo en
los cultivos horticolas, en colabo-
ración con empresas dedicadas ,f.!:
la agricultura biológica. En este
sentido, Rafael Malina defiende
los productos que se obtienen po~,
proceso agrícola, que no empleá
elementos químicos en sus cultí-
vos. «La gente que no los con-. ,sume es por ignorancia, no co.'
nace bien estos productos, yeso
que fueron los mismos que con-
sumimos hace dos generacío-
nes», asegura Molina.

•

La empresa
Jiménez
Belinchón, que
cuenta con una
fábrica en Santa
Cruz de la Zarza
(Toledo), diseña y
produce torres y
soportes de atenas
que atenúan el
impacto medíoam-
biental, según
explica el conseje-
ro delegado de la
compañía, Juan
Francisco Jiménez
Sánchez.La
empresa trabaja
ahora en otros
diseños para
intentar realizar
productos todavía
,más ecológicos.

díoambíentales», según explica
Juan Francisco Belinchón. En un
futuro, esta compañía, cuyo volu-
,men de negocio se aproximará
este año a los 3.000millones de
pesetas, fabricará casetas de
equipo de radio de telecomunica-
ciones en poliéster y fibra de vi-
drio, «siempre con el interés que
tenemos de cuidar nuestro en-
torno natural», asegura el con-
sejo delegado.
Productos ecológicos en el

mercado podemos encontrar mu- .
chos, como recuerda el director
de la Oficina de Transferencia de
Resultados de Investigación de la
Universidad (OTRl) de Castilla-
La Mancha, Rafael Molina. Desde
perfumes y cosméticos hasta ob-
jetos de escrituras, como bolígra-
fos hechos a base de pasta de
maiz, solamente con la punta
metálica.
Según se explica en el catálogo

del encuentro internacional Eco-
business'97 que tendrá lugar en
Toledo y que reunirá a empresas
comprometidas con el respeto al
entorno natural, el sector medio-
ambiental en España se ha ido
consolidando de forma apulatina.
Desconocido hace siete u ocho
años, hoy mueve una cifra de neo
gocíos de cerca de 550 mil millo-
nes de pesetas anuales, lo que re-
presenta un 1 por ciento del Pro-
ducto Interior Bruto, dando
trabajo directo a casi 100.000 pe-
setas. '
Por sectores, el dominio es-

pañol es casi total entre las cons-
tructoras y las empresas de
aguas y muy elevado entre las
grandes consultoras-según se in-
forma en el catálogo de presenta-
ción de Ecobusiness,
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Los empresarios de'AlmadeÍl' piden a las instituciones
que cumplan su compromiso de sacar a floteJacomarca

Ciudad Real. C. del Campo
Impulsar las relaciones con las

instituciones de la provincia y de
la región, así como el diálogo con
el Ayuntamiento de Almadén. es
el principal reto que se ha mar-
cado la nueva Junta directiva de
la asociación comarcal de empre-
sarios de la zona que ha sido re~
novada recientemente. El colec-
tivo, que representa a unas 140
empresas, contará en la presiden-
cia, durante los próximos cuatro
años, con el joven empresario
José Manuel Übeda Rodríguez,
de 36 años,' que regenta junto con
su hermano en Almadén un tao
ller de automoción, «Talleres
Übeda».
Junto al nuevo presidente, for-

man parte del equipo directivo
Miguel Ángel Sauceda, como vi-
cepresidente; José Moreno Mo-
reno, como secretario; Cristina
Martínez Millán, como tesorera,
y en calidad de vocales, Fer-
nando Rivera Moreno. Luis Mi-
guel Tejero Aguilera y María Fe-
licia Nuñez Escudero.
Oheda advierte que la Junta dl-

rectiva está dispuesta a recabar
todo tipo de apoyos para salir de
la situación de abandono en la
que Almadén lleva Inmersa du-
rante décadas. Según Übeda, «es-
tamos en un momento clave para
poder sacar a flote la economía
de la zona», pero con ayuda de to-
dos. .
-¿Cuáles son los objetivos que

se ha marcado en el mandato que
acaba de iniciar tras la renova-
ción de la Junta directiva? '
-Lo que pretendemos funda-

mentalmente es impulsar el diá-
logo con nuestro Ayuntamiento
y el testo de instituciones provin-
ciales y regionales; porque tene-
mos que reconocer que no son lo
fluídas que nosotros quisiéra-
mos. Por ello, vamos a centrar
nuestra atención en buscar todos
los apoyos posibles en beneficio

de la comarca de Almadén, que
sigue siendo una de las más
abandonadas de la provincia, en
perjuicio de nuestro tejido indus-
trial.
-¿Cómo valora la gestión de su

antecesor en el cargo, Aureliano
Rodríguez, cuyo testigo recoge
usted para los próximos cuatro
años?
-He de reconocer que ha sido

una persona que se ha preocu-
pado mucho por los problemas de
nuestra comarca y, en realidad,
ha dejado el listón muy alto para
superarlo. Pero, por lo menos, va-
mos a intentar igualar su actua-
ción para tratar de paliar la crisis
que se vive en Almadén a todos

dad Real como la Junta de Comu-
nidades deberían cumplir la pro-
mesa que siempre nos han ofre- .
cido de impulsar el turismo cul-
tural, una de las grandes al-
ternativas para nuestra provin-
cia en general, que a Almadén re-
portaría grandes beneñcíos, si
nos echaran una mano. Porque,
como sabe, nuestra historia es
milenaria, gracias a las minas de
mercurio; que datan del reinado
de Carlos 1; disponemos también
de numerosos parajes y monu-
mentos para explotar nuestro
gran atractivo turístico. Por po-
nerle un ejemplo, una de las jo-
yas de Almadén es su plaza de to-
ros, que data de 1752,única en el

«Estamos en un momento clave
para revitalizar la economía de la

. ,

zona con el apoyo de todos»,
afirma el nuevo presidente de la

asociación empresarial de
Almadén, José' Manuel Úbeda

Rodríguez
los niveles y en laque todos los
sectores debemos poner de nues-
tra parte; nosotros, los empresa-
rios, los primeros, pero también
las distintas Administraciones.
-Desde su punto de vista, ¿qué

pasos se deberían dar para conso-
lidar el despegue económico de
Almadén y su comarca?
-Yo creo que estamos con tres

pilares básicos. Por un lado, la
empresa pública Minas de Al-
madén, Arrayanes y Mayasa, que
cuenta con su propia infraestruc-
tura y que sigue siendo la em-
presa mayoritaria de la zona; no
obstante, deberia mejorar la ges-
tión de los recursos. 'Por otro
lado, tanto la Diputación de Ciu-

mundo por su forma octogonal,
declarada monumento histórico
artístico en 1979, pero en la ac-
tualidad su estado es ruinoso. En
otro orden de cosas, uno de nues-
tros grandes problemas son las
comunicaciones; estamos muy
mal comunicados, no solamente
con la capital de la provincia
-algo más de cien kilómetros con
vías en muy mal estado y llena de
curvas-, sino con el resto de Es-
paña, hecho que a muchos em- .
presarios y multinacionales re-
trae a la hora de instalar aquí sus
empresas. No entiendo cómo a la
hora de diseñar actuaciones en
infraestructuras viarias no han
contado' con nosotros, el.grueso

empresarial. que somos los que
verdaderamente. estamos sao
cando a flote la economía de la
comarca. Es lamentable, pero es
así.
-¿Y sobre el ferrocarril...?
-Ahora se oyen rumores de

que nos van a cortar la línea de
.víajeros entre Cabezarados y
Puertollano, después de que hace
tres años ya vimos cómo nos de-
jaron también sin servicio de pa-
quetería de Badajoz a Puerto-
llano. Y para más «inri», resulta
irrisoria la central telefónica que
tenemos en Almadén; que desde
hace tiempo debería ser digital.
Para que la gente se baga una
idea de que es verdad lo que mu-
chos piensan ("que estamos en el
culo del mundo"). y no les falta
razón, le cuento: si alguien
quiere contactar con nostros por
telefonía móvil, de fuera de la
provincia, se ven en la mayoría
de las ocasiones imposibilitados,
porque nunca tienen línea, no
bay la suficiente cobertura. Es
vergonzoso. así no podremos
unirnos a Europa. Y es que, rei-
tero, no se está cuidando el tejido
indnstrial de Almadén, donde
están quedando tan sólo los jubi-
lados. Contamos con un polígono
Industrial donde hay diez empre-
sas: y un matadero que empezó a
construirse en 1995, y nuestros
carniceros se ven abocados a ir a .
matar a donde les dejan, con los
consiguientes costes y pérdidas
para la economía local, ya que
estáentrando carne de fuera.
-¿Cuáles son sus proyectos in-

mediatos para salir de esta situa-
ción?
-La Junta directiva ha deci- _

dido contactarcon los alcaldes de
la comarca para recabar apoyos
y, si es posible, llamar todos jun-
tos a otras puertas; sólo así con-
seguiremos promocionar una co-
marca que, lamentablemente, pa-
rece 'Olvidada...

. . ," .., ..
.. ..,'"","

-
Iil
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I
Bodegas Félix SoUs

La bodega Félix Solís, situada en Valde-
peñas (Ciudad Real), prevé alcanzar unos be-
neficios después de impuestos superiores a los
1.100millones de pesetas, frente a los 775mí-
llones registrados en 1~96.Según explicó el dí-
rector financiero de la firma, Daniel Lara, la
cifra de negocios estimada al inicio del año se
fijó en 12.400millones, un 25,6 por ciento por
encima de los 9.872millones del pasado ejerci·
CiD, aunque matizó que ((ya en los dos prime-
ros meses de 1997se ha aumentado un 54,8por
ciento las ventas del mismo periodo del 96»).El
Consejo de Administración tiene previsto
·aprobar el próximo sábado una inversión por.
valor de 882 millones de pesetas destinada a
duplicar antes de la nueva vendimia la capací-
dad de su línea de fermentación, a aumentar
la de almacenamiento, la de frio y al inicio de
la construcción de una nave con 6.786barrio
caso Esta bodega familiar abrirá el 15 de abril
una oficina en Shangai, la segunda ciudad
china en población, con el fin de aumentar los
envíos a este país asiático, «en el que hemos
vendido en cuatro meses la misma cantidad
que en el Reino Unido -hasta ahora nuestro
principal comprador- en un año», afirmó Da-
niel Lara.

Imtol
La Inmobiliaria Multigestión Toledo, S.L

(Imtol) cumplió en marzo un año desde que
abrió al público su oficina de la calle Nueva, 4,
en la capital regional (Teléfono 925·210261).
Esta empresa, cuyo gerente es Fernando San-
tacruz, ofrece servicios para gestión de como
pra-venta y alquiler de inmuebles; adrnínís-
tración de fincas urbanas ypara contabilidad
de empresas. Imtol trabaja también en colabo-
ración con la empresa Servicios Jurídicos To.
ledo.

Multiclínica La Puebla
Siete médicos y su gerente componen la

plantilla de la MulticIínica La Puebla, en la lo-
calidad toledana de La Puebla de Montalbán.
Dirigida por Araceli Ladera Díaz-Chirón, este
centro ofrece los servicios de podología, ñsío-
terapia, medicina general, homeopatía y me-
dicina natural; psicología; análisis clinicos y
traumatologta, además de ser un centro cola-
borador para prótesis auditivas. Abierto el pa-.
sado 11 de noviembre, el centro tiene una su-
perficie de 150 metros cuadrados y está sí-
tuado en la calle Señor Cura, 16 (Teléfono
. 925·745872).En el plazo de un año, Araceli La-
dera prevé la puesta en marcha de un gímna-
sío 'para rehabilitación y conseguir que su
multiclínica sea un centro homologado en el
que se realicen los reconocimientos médicos
imprescindibles para obtener el carné de con-
ducir y el permiso de armas.

General de Producciones y Diseño
El proyecto «Historia del futuro» ha sido el

ganador del concurso de ideas para 'el Museo
de la Ciencia de Castilla-La Mancha, cuyo [u-
rado seleccionó por unanimidad el trabajo ela-
borado por la empresa sevillana General de
Producciones y Díseñoen unión a Konics Au-
diovisual. La ganadora tendrá un plazo dé tres
meses para desarrollar su proyecto.

I AntoniuBuiz: i~Los·seguros están influenciados
por lá· renta disponible de 'las .familias))

bién intentamos cubrir
otros aspectos de este sec-
toro .
-¿Cuál ha sido el crecí-

miento de pólizas? '
-Tenemos aproximada-

mente 250.000 pólizas cu-
biertaspor sectores. Sin em-
. bargo, el automóvil ocupa el
primer lugar con 130.000pó-

«Las compañías de
seguros son empresas

que se ven
influenciadas

totalmente por la
cultura económica y
por la renta disponible
de las familias. Otro

factor determinante es
que en nuestra
Comunidad no

tenemos todavía la
cultura del seguro y

eso se nota»

ToledoF.Ramlrez.
Se pueden considerar una

empresa pionera en el ramo
del seguro. Soliss Seguros
surgió en 1933,año en el que
obtuvo una recaudación too
tal de 60 pesetas. Hoy, ex-
plica Antonio Ruiz Guada-
millas, director técnico dé
Soliss, se han convertido en
una gran como
pañla, con 30 traba-
jadores fijos y dele-
gaciones en Toledo,
Ciudad Real y
Cuenca. Próxima-
mente tienen pre-
visto abrir oficinas
en Albacete. El re-
sultado técnico en
1996 ha supuesto
unos beneficios de
111 millones de pe-
setas y todo se
debe, en parte, al
seguro del automó-
vil, su póliza estre-
lla.
- ¿Cuál es el bao

lance que puede ha-
cer de 19961
-Aunque todavía

no tenemos las
cuentas aprobadas,
hemos tenido en el
ejercicio anterior,
un resultado técnico que ha
supuesto unos beneficios de
111 millones de pesetas
como resultado.
- ¿Y el vólumen de nego-

cio?
-Ha sido de 3.756millones

de pesetas en recaudación
de primas. Estos resultados , ~¿Yqué modificaciones
nos demuestran que el seco han tenido que hacer en las
tor del automóvil ha tenido pólizas del automóvil?
un incremento importante -Son demandas queel
y que nosotros hemos mano mercado va imponiendo' a
tenido durante estos dos úl- todas las eempañíasv En
timos años igual. Nosotros nuestro caso, primero

, apostamos en este sector arreciamos asistencia en
porque entendemos que es . viaje, a partir del kilómetro
una póliza en la que debe- 50 de donde tiene su domicí- .
mos ofrecer buenos servi·' lio porque entendíamos que
cios, pero el riesgo de 'era cuando se necesitaba la
fraude y de siniestros, sigue asistencia. Con el paso del

. siendo importante. Lo fun- tiempo hemos intentado in-
damental es mantener la erementar nuestros serví-
solvencia. cios y hacerlos más atraetí-
-¿Qué transformaciones vos. En la actualidad ésta

ha tenido la Compañía asistencia la tenemos desde
desde su creación? el kilómetro cero. El incre-
-En principio funcionaba mentar los servicios y su ca-

como una Mutua de accl- lidad es un poco lo que dííe-
dentes de trabajo. En el año rencia a unas compañíasde
66 comenzamos a trabajar otras y en ese sentido, nos
las pólizas de autornovíles, mantenemos primero nues-
de incendio y accidentes. tra calidad. :_,'
Recientemente hemos he- -Los precios que ofrecen
cho una reconversión y he- a sus clientes son competití-
mos constituido una socíe- 'vos con respecto a otras em-
dad limitada con la que tamo ' ' presas?

lizas, el resto esta dístrt-
buido en ramos diversos. El
seguro de vida lo trabaja-
mos como agentes de una
compañia catalana.

Cambios en' pólizas .

-En un sector como este
hay que distinguir lo que
son las compañías serias y
que saben mantenerse,
siendo solventes. Debemos'
reconocer que el sector del
automóvil es el que ha
arrastrado al sector porque
es un seguro obligatorio. Es
un seguro fácil de hacer. Lo

que pasa es que
hasta hace muy
poco había ernpre-
sas muy reticentes a
hacerlo por el riesgo
posterior que tenia
y el fraude que ha
sido muy ímpor-
tanteo Hemos sido
competitivos en el
ámbito en que nos
hemos movido: To-
ledo, Cuenca y Ciu-
dad Real y tenemos
previsto abrir oficio
nas en Albacete.
-¿Cree que este

sector se va a seguir
consolidando?
-Es un sector que

-se ve influenciado
totalmente por la
cultura económica y
por la renta dísponí-
ble de las familias.
Estamos a unos ni-

veles de aseguramiento en
España muy bajos todavía
'con relación a otros países,
fundamentalmente en segu-
ros patrimoniales y de vida.'
-¿Van a entrar a competir

en el seguro de vida?
-No. Siempre vamos a ser

agentes porque el seguro de
vida obliga a tener una entí-
dad aparte.y eso conllevaria
a: constituir una mutua con
1.500 millones de pesetas y

, ,esto es imposible.

. «Cultura aseguradora». .
-¿Existe «cultura asegu-

radora» en la región?
.-Las culturas nacen Iun-
damentalmente a través de
la industrialización. Entono
ces, como no somos una re-
gión muy industrializada,
ha costado más trabajo ... En
" sitios donde hay un tejido
industrial, también se ha
movído una serie de dinero
durante años. Entonces,
¿qué ocurre en sitios sobre
todo rurales? Pues, es muo
cho más dificil mentalizar a
la gente de que los riesgos
está ahi y que hay que cu-
brirlos, y el seguro da esa
cobertura; por lo tanto, no
es un gasto.
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La ayuda a domicilio:fuente de trabajo
•

Toledo, D. T.
El servicio de ayuda a domící-

lio para mayores y discapacíta-
dos que presta la Junta de Comu-
nidades proporcionó durante
1996empleo directo a 1.507perso-
nas que trabajaron como auxilia-
res de ayuda a domicilio. Según
ha informado la Admínístracíón
autonómica, la prestación de es-
tos servicios en el área de Bie-
nestar Social «se está configu-
rando como un motor económico
de primer orden y una fuente de
creación de empleo en todo el te-
rritorio nacional» , '
Este nivel de empleo se mano

tiene en 1997, aunque la tenden-
cia prevista por la Consejería de
Bienestar Social de Castilla-La
Mancha de universilizar el serví-
cío a todos los que lo demanden
«íncídirá positivamente sobre el
incremento de este tipo de pues-
tos de trabajo». En este sentido,
el Gabinete de Comunicación de
la Junta informa de que el pa-
, sado ejercicio Bienestar Social
invirtió en estos programas más
'de 1,.167 millones de pesetas,
mientras que para 1997el presu-
puesto consignado se eleva-a
1.453millones, lo que supone un
incremento del 26por ciento. Asi-
mismo, se indica que a travésde
la asistencia domiciliaria se aten-
dió el pasado año a 7.346 caste-
llano-manchegos de 555 munici-
pios de la comunidad que colabo-
raron con la aportación de 344
millones de pesetas.
Por provincias, Ciudad Real se

sitúa a la cabeza con 2.407benefi·
ciarios, 94municipios participan-
tes, 388 auxiliares y un presu-
puesto de 303 millones de pese-
taso Le sigue Toledo, eón 1.912,
beneficiarios, 385 trabajadores y
, 341 millones de gasto. Albacete

este ejercicio de 150 millones de
pesetas puede hacer aumentar el
número de terminales en 1.500
más, a través de los cuales, y con
sólo pulsar un botón, en caso de
emergencia el usuario se pondría

~ en contacto con una central y a
continuación se le prestaría la
ayuda. ,
. En estos momentos uno de los
objetivos prioritarios en materia
'asistencial de la Consejería de
Bienestar Social es el de tender a
la universalización del servicio
de teleasistencia, un sistema que
permite a las personas mayores
de 60 años que se encuentran so-
las estar conectadas con una cen-
tralita a la que darían aviso en
caso de sufrir alguna crisis o
emergencia de cualquier tipo.
Para el presente año la Junta

de Comunidades va a destinar a
este serviola 150 millones de pe-
setas, destinados a la adquisición
de equipos y mantenimiento, que
. se añadirán a los veintidós millo-
nes que actualmente tiene como
subvención la Cruz Roja, organí-

'~ zación no gubernamental que es
~ 0 la que hoy dia está prestando
~ este servicio. El mencionado pre-l supuesto podría aumentar este
.. año el número de terminales de
~ teleasistencia en otras 1.500uní-
o dades. Hay que tener en cuenta
que el coste principal es el del
equipo, lo que hace que la ínver-
sión inicial sea fuerte pero no el
mantenimiento.
La Consejería pretende que la

ampliación del servicio siga co-
rriendo a eargo de Cruz Roja, si
bien se señala que las límítacio-
nes de esta organización en
cuanto a cobertura (pueda hacer
aconsejable» que se busquen
otros prestadores, además de la
Cruz Roja.

, RARo '

••
•, ,

La Junta Invirtió en 1996 mas de 1.167 ml1lone. de peselas

registró 1.407 beneficiarios de 81
municipios que han sido atendi-
dos por 263 auxiliares, con un
coste de más de 202 millones de
pesetas. En Cuenca se han aco-
gido al programa 183municipios,
donde se atendió a 887 personas
con 262 auxiliares y un presu-
puesto de 175millones.
Por último, en Guadalajara 90

municipios concertaron este ser-

vicio que benefició 8653 perso-
nas a través de 209auxiliares por
un montante superior a 128 mi-
llones. ,
Por otro lado, la Consejería de

Bienestar Social está dispuesta
'este año a impulsar el denomi-
nado servicio de teleasistencia,
como sistema para completar el
ciclo asistencial a los mayores y
discapacitados. Una inversión en

,

Forem lanza en Toledo una' oferta
de cursos para desempleados

Toledo. Eva Pérez
La Fundación Forem, de Comi-

siones Obreras, ha elabadorado
para la provincia de Toledo una
nueva oferta de cursos de forma-
ción ocupacíonal ñnancíadospor
la Consejería de Industria. Los
cursos suman un total de 1.900
horas y se impartirán en Toledo,
Talavera, Torrijos y Yuncos.
En Talavera, se realizará un

curso de Técnico de Medio am-
biente y otro de Asistente Téc-
nico en escuelas infantilesr de
250 horas de duración cada mio.
Los de Toledo, que durarán 350
horas, serán de fontanería y gas.
En Torrljos, el curso previsto,de -
250 horas, capacitará a los asis-
tentes para atender a personas

Albacete pide 700,'millones a la
DE para proyectos de formación

mayores y el curso que se impar- Albacete. D. T.
tirá en Yuncos, de 100horas, for- El Ayuntamiento de Albacete
mará en la gestión de cooperatí- presentará ante la Unión Euro-
vas y empresas de economía so- pea trece proyectos de formación
cial. y empleo que quiere llevar a
Para ser beneficiario de estos cabo la institución entre 1997 y

cursos, es necesario contar con 1999,·con cargo a diferentes ini-
una antigüedad como deman- ciativas comunitarias.
dante de empleo de dos meses e El desarrollo de estos provee-
inscribirse en las oficinas de Fo- tos supondría una inversión de
rem de Talavera o Toledo. 932 mlllones de pesetas, de los
Además, la Fundación de Co- que 699 millones los aportaría la

misiones Obreras e~J;iprepa. .,CQmunidad Europea, y los 233
rando una nueva oférta finan- millones restantes, las arcas mu-
ciada por el lNEM para la forma- nicípales.
cíón de desempleados en las De estos proyectos, cuatro se
áreas de enfermería gerlátríca, presentarán junto a la Federa-
celador e informática, gestión de ción Española de Municipios y
autómatas, instalación de gas y Provincias (FEMP),dneo con las
fontanería en Toledo. universidades populares, uno

por medio de la FEMP de Casti-
, lla-La Mancha y los tres restan-
tes serán propuestas directa-
mente por el Consistorio de Al-
bacete.
La puesta en marcha de todas

estas iniciativas, que deben ser -
seleccionadas antes del 31 de [u-
lio, beneficiaria a 3.000personas. _
, Según el concejal de Juventud
del Ayuntamiento de Albacete,
Juan Carlos López, esta ínícía-
tíva se encuadra dentro de las ac-
tividades que el Ayuntamiento
ha desarrollado en años anterio-
res, aunque-en esta ocasión la
oferta desde la UniónEuropea se
ha ampliado, con lo que caben
más posibilidades de conseguir
estas ayudas.
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Agronoticias

Control en las importaciones de ajo
La Comisión Europea ha introducido un

régimen de certificados para controlar las ím-
portaciones de ajo procedentes de Irán, Lí-
bano,Emiratos Arabes Unidos y Vietnam.
Esa medida se debe a las dudas «fundadas»
que existen en cuanto al origen real del ajo
importado de países terceros. Después de la
introducción en 1993de una cláusula de sal-
vaguardia a las importaciones originarias de
China, se ha producido un «aumento brusco»
de-las importaciones procedentes de otros
países terceros que no exportan tradicional-
mente a la Unión Europea (UE). Lasautorida-
des comunitarias temen que el ajo chino esté
entrando en el mercado comunitario de
forma fraudulenta a través de esos otros Es-
tados. Para evitar tales prácticas, la Comí- .
sión exige la presentación de un cértificado
de origen emitido por las autoridades nacío-
nales de los países exportadores, condición
imprescindible para autorizar la venta del ajo
en el mercado comunitario.

Recurso de la UPA al CES
La Unión de Pequeños Agricultores (UPA)

de Castilla-La Mancha tiene intención de pre-
sentar un recurso contra el decreto del Go-
bierno regional del pasado 17 de diciembre
por el que nombra a los 24 miembros del Con-
sejo Económico y Social (CES). La UPA está
disconforme con el nombramiento del repre-
sentante de las organizaciones profesionales
agrarias en este órgano, puesto para el que
fue designado Fernando Villena, presidente
regional de Asaja. Asimismo, la Unión de Pe-
queños Agricultores se ha dirigido al conse- .
jera de Economía y Administraciones Püblí-

. cas, Antonio Pina, para solicitarle una reu-
nión y.pedirle que se aumenten hasta tres los
representantes de las organizaciones agra-
rias en el Consejo Económico y Social.

Ayudas a los cultivos herbáceos
El Comité de Organizaciones Profesiona-

les Agrícolas de la UE (COPA) rechazó la pro-
puesta de la Comisión Europea de recortar
las ayudas comunitarias a los productores de
cereales y de oleaginosas dentro del paquete
de precios y ayudas de la campaña 1997-98.El
COPA critica las propuestas realizadas por el
Ejecutivo comunitario, ya que «van más allá
de la recond ueción de. los precios y las ayu-
das, lo que ya constituiría en sí una contribu-
ción considerable de los agricultores y sus co-
operativas al rigor presupuestario».

Acuífero 23
Los pozos que se construyeron para acele·

rar; la recarga del Acuífero 23 han respondido
a las expectativas de la Confederación Hi-
drográfica del Guadiana, 'según informa
Elisa Laderas. Estos pozos, que se constru-
yeron hace aproximadamente un mes, apro-
vechando el desembalse Peñarroya, de mo-
mento han permitido la recepción de un volu-
men extra de un millón de metros cúbicos de

. agua. Sin embargo, habrá que esperar too.
davía unos días para conocer con exactitud el
incremento de nivel que ha experimentado el
Acuífero, según el presidente de la Confede-

. ración, Francisco Llerena.

COAGe IRJA plantan cara a la
Adffiñtistlación con su fusión

L
A Coordinadora de Organizaciones Agrarias y Ganaderas (COAG) e
. Iniciativa Rural-Jóvenes Agricultores (IRJA) iniciaron «oficialmente»
el pasado martes las negociaciones para estudiar las características

y el modelo de la nueva organización profesional agraria con la Que
pretenden defender a los agricultores mediante la fusión

de las dos asociaciones en una sola ..

.Aseguran que la fusión
no persigue el

enfrentamiento con otras
asociaciones agrarias

Valdepeñas. EUsa Laderas
Esta iniciativa, con la que

pretenden configurarse como
«la auténtica» representante
de las explotaciones agrarias
familiares de Castilla-La
Mancha, se empezó a gestar
hace tiempo, aunque no fue
hasta hace aproximada-
mente dos meses cuando am-
bas se decidieron a dar el
paso definitivo, que ha sido
calificado por sus dirigentes
de «clave para el campo» a la
vista de las elecciones
en el sector, que se
tendrán que convocar
en un futuro, como ha
ocurrido en otras co-
munidades autóno-
mas.

No en vano, la unión
de intereses e ideas, que reco-

, gerán en un nuevo modelo
,estatutario, permitirá au-

mentar la representatividad
-otros lo llamarían fuerza-
de ambas organizaciones en
distintos puntos de la región
en los que su implantación es
bastante dispar o práctica-
mente nula.

Tanto el coordinador regio-
nal de COAG y el secretario
general de lRJA, Francisco
Redondo y Antonio Castella-
nos, respectivamente; han
coincidido en que la fusión
no persigue el enfrenta-

miento con otras asocíacío- . ella, a los verdaderos agricul-
nes agrarias como Asaja o la tores, al modelo mayoritario
Unión de Pequeños Agrícul- de profesionales agrarios que
tares (UPA), sino «delimitar ,existen en la región, cuyas
la representación de los agrí- ,rentas dependen en más de
cultores mediante dos mcde- un 50 por ciento de su actíví-
los distintos: uno ligado a la. dad.
patronal y otro exclusiva- Así al menos opina el presí- .
mente a los que viven de la dente de la asamblea local de
agrícuUura».' lRJA en Valdepeñas, Anto-En este sentido, según ex- . nio González, para quien la
plicó Castellanos, los agricul- fusión fortalecerá las reivin-
tares castellano-manchegos'. ' dicaciones de los «verdaderos
«serán los que tendrán que agricultores» ante la Admi-

nistración y las
demás organizacio-
nes que hasta ahora
no les han permitido
estar donde les co-
rresponde,

Por su parte, el co-
ordinador general de

analizar» quiénes represen- . COAG, Francisco Redondo,
tan realmente sus intereses, ha manifestado que el pro-
por cierto, hartos complejos ceso de unificación, que tam-
con las nuevas directrices de bién se está negociando para
la Política Agraria Comunita- toda España, será beneficioso
ria (PAC), cada vez más res- al aportar ambas organiza-
tringida y limitada para ciones sus «puntos fuertes),
aquellos que realmenteviven. al mismo tiempo que recono-
del agro, ció que el apoyo que presta-

Estas ideas también son ron a la Asociación de Jóve-
compartidas por las asam- nes Agricultores en contra de
bieas locales, al menos de IRJA (unidas durante algo
IRJA, cuyos responsables en- '. más de dos años) fue un
tienden que es hora de «ter- '~rror, motivado por la falta
minar con la marginación a .de diálogo y de conocimiento
la 'que se. ha visto sometida .'.mutuo entre las organízacio-
esta organízacién», y con nes agrarias.

La falta de lluvias en los últimos dos meses puede
poner en peligro la cosecha agrícola en Guadal~ara

Guadalajara. D. T.
La Asociación de Agrícul-

tores y Ganaderos de Guada-
lajara (APAG) ha dado la voz
de alarma. La ausencia de
lluvias en los dos últimos me-
ses puede poner en peligro la
cosecha agrícola en Guadala-
jara, según ha señalado el
presidente de la APAG, Anto-
nio Zahonero, quien teme
que las siembras «se resíen-
tan»,

El presidente de esta orga-
nización agrícola- ganadera
ha hecho un llamamiento «al
cielo» para que en los próxi-
mos días «caiga algún cha-
parrón que salve los carn-

POS)), en una temporada.que,
pese a la sequía actual, no es
tan mala como en años ante-
nares.

Según Antonio Zahonero,
comienza a ser preocupante
la falta de lluvias en la pro-
vincia alcarreña durante fe-
brero y marzo, que puede re-
percutir en las siembras e im-
pedir la cosecha, aunque
confía en que «no vuelva a
darse el caso de otros años,
en los que bastantes hectá-
reas de tierra no pudieron ser
cosechadas».

Por otra parte, Antonio Za-
honero ha insistido en la neo,
cesidad de que las ínstltucío-

nes competentes lleven a
-.cabo los planes de regadío"
, que necesita la provincia de

Guadalajara, que, pese a ser
, la que más agua tiene embal-
, sada por kilómetro cuadrado

y habitante en la región, es la
que menos zonas regables reo,
'gistra de toda Castiila-La
Mancha.

Respecto a las proyectadas
presas de Matallana y el Pozo

, de Los Ramos, en Guadala-
. jara, el presidente de la
'APAG se mostró de acuerdo
con su construcción,' pero
siempre que se dé preferen-
cia a las 'necesidades de la
provincia alcarreña .

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #27, 3/4/1997.



. JUEVES 3·4·97
, .

ECONOMIA DE CASTILLA-LA MANCHA ABe /11

-----c-+----------------AGRICULTURA---

El sector apícola busca introducirse en nuevos
mercados ante el incremento de la producción

I

.
La mejora de la producción supondrá la poslbllid~d de abrirse a nnevosmercados donde abora no se llegaba

Guadalajara, Roclo Rulz
El Incremento de la produc-

ción de miel de La Alcarria que
se prevé para este año por las
excelentes condiciones 'clima-
tológicas de las que se ha visto
beneficiada esta comarca', está
motivando que los profesionales
del sector busquen introducirse
en nuevos mercados y atender
demandas a las que no se llegaba
por las bajas produccionesregís-
tradasen los años de sequía; A
este hecho se une la posibilidad
de que los apicultores puedan
recibir por primera vez subven-
ciones de la DE.
Las precipitaciones que se han

registrado y. las temperaturas
casi primaverales de los últimos
días hacen prever una. cosecha
excepcional de miel de romero
para el mes de abril, que incluso
se ha visto adelantada este año al
mes de marzo por las altas, tem-
peraturas, tal y como ha' jnfor-

mado el presidente de la secto-
rialapícola de APAG. Angel
López Herencia.
La mejora de la producción

supondrá la posibilidad de abrir-
se a nuevos mercados donde
hasta ahora no se llegaba por
falta de producciones abundan-
tes que permitieran asegurar el
suministro de una cantidad fija
de mieL Asimismo las promete-
doras producciones que se espe-
ran en esta ocasión, tras unos
años de cosechas catastróficas
por la sequía, podrían suponer la
introducción definitiva de la
miel de La Alcarria dentro de los
mercados de calidad, ya que es la
única-de todas las que se produ-
cen en España que cuenta con
denomínacíóñ de origen por los
altos controles de calidad por los
que atraviesa antes de salir al
'mercado.
Herencia se queja de la ralentí-

zacíón del proceso de comercíali-

zacíón por el que se ha visto
basta ahora afectada la miel de
La Alcarria, un problema que. en
su opinión, se espera superar
este año. Asimismo, ha manifes-
,tado que el sector sufre una para-
lización en cuanto a nuevas
incorporaciones de profesiona-
les, aunque se mantiene en la
provincia el número de personas
que se dedican a esta actividad
bien como forma de vida o como
ocio.
Por otra parte, el sector apíco-

la podría beneficiarse a partir de
ahora de una subvención comu-
nitaria. Esta es la primera vez
que la Unión Europea decide des-
tinar- una partida presupuestaria
para un sector que ha atravesado
crisis importantes por la sequía
de los últimos años. Este hecho
supone para Angel López Herén-
cia «el reconocimiento por parte
de Europa de que la apicultura
existe y tiene problemas»,

Más de 200 millones
costaría un laboratorio
lácteo en Talavera

Toledo. D. T.
A 267 miJIones de pesetas

asciende la construcción y equi-
pamiento de un laboratorio
interprofesional lácteo con sede
en Talavera de la Reina (Toledo).
cuyo proyecto ya ha sido remiti-
do a la Junta de Comunidades.
La empresa talaverana «Fi-

gueroa Serra, S.L.» ha elaborado
el estudio económico-financiero
para comprobar la viabilidad de
un proyecto en el que participan
representantes de los sectores
industrial y productor.
El objetivo es ubicar en Ta-

lavera un laboratorio de análisis
de leche en todas sus variedades,
características fisicoquímicas,-
microbiológicas, organolépticas
y cualquier otro tipo de análisis.
El estudio de viabilidad remítí-

do a la Junta-establece la «conve-
niencia» de que las administra-
ciones públicas financien el pro-
, 'yecto, aunque también contem-
pla la posibilidad de aportacío-
nes desde el ámbito privado.
Miembros de la Unión de

Cooperativas de Castilla-La Man-
cha (Ucarnan), Asociación de Jó-
venes Agricultores (Asaja), Aso-
ciación de Raza Frísona de la
región (Africama) y Unión de
Pequeños Agricultores (UPA)
forman parte de la comisión de
seguimiento constituida para
controlar la instalación de este
laboratorio. La Comisión tam-
bién está integrada por represen-
tantes de las empresas Indus-
trias Lácteas Talavera (lLTA).
Leche Pascual. Danone y Quese-
rías Ibéricas, entre otras.
Por otra parte, la Federación

Empresarial' Toledana (Fedeto)
se ha manifestado «totalmente a
favor» de la implantación del
citado laboratorio, ya que, según
sus datos, (el 90 por ciento de la
producción de leche de vaca de
Castilla-La Mancha' se concenta
en esta zona».

••

Sistema de Compra Personalizado.
Siempre hemos cretao ell Usted y por e'llo bemos diseifa·

do el 'SCP,para que sUl donde ,'aya se le abt'RIItodas

las puertas: cajeros, comercio$, hoteles ...

can el SCP en su tarjeta de La Caja Rural, los cUemes

disj'ruta,,- deto~ .uestra cortflall%apara que pueda"
'. . '.:'. e';, ,'.<.":;,: -:

tratar deforma I"di~'idualfzada cada u"a de sus com~

pras que as( 10requieran y asignarse

laforma de pago que mlls le ¡"'erese.

se"ejJdese del SCP y ... lA manltorl

\ OLMO
DE LA

CONF

SiStEMA DE COMPR....
PUSONALIZ ....OO,

+CAJA RURAL
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El 30· de.septíenbre .e:wira el plaza para presentar
ideas al concurso. deayndas para jóvenes .·empresarios.

Toledo. D.T.
La Consejería de Industria y

Trabajo de Castilla-La Mancha
ha convocado el Concurso de
Ayudas a Iniciativas de Empren-
dedores (IDEA) que. dotado con
más de 23 millones de pesetas,
pretende apoyar y premiar las
iniciativas de jóvenes menores,
de 30 años, cumpliendo uno de
los objetivos marcado en el II
Pacto Industrial.
Los proyectos, que deberán ser

.enfocados para su desarrollo en
Castilla-La Mancha, se podrán
presentar hasta el 30 de septiem-
bre, a través de las entidades co-
laboradoras .que fueron seleccío-
nadas en cada una de las cinco
provincias de la comunidad entre
todas la solicitudes recibidas en
los últimos meses de 1996.
Esas entidades serán las encaro

gadas de prestar a los jóvenes y
mujeres promotores de las ideas
los servicios necesarios para ela·
botar la memoria, el análisis de
viabilidad y el plan de la ern-
presa, al mismo tiempo que les
orientarán y asesorarán sobre to-
dos los aspectos jurídicos. fisca- ,
les y laborales precisos para el
proyecto. .
Asimismo, las entidades cola-

boradoras tramitarán las solici-
tudes para concurrir al certamen
y en el caso de los galardonados
realizarán un seguimiento del
proyecto durante el primer año
de funcionamiento, así como de
la administración y control de la
correcta' utilización del premio.

Ingenieros de Colombia
estudian la tecnología del
Centro Textil de Talavera

Toledo. D. T.
.Tres ingenieros colombianos

han visitado el Centro Tecnoló-
gico de la Confección de Tala-
vera para analizar la actividad
. que se desarrolla en cuanto a
producción, control de calidad y
patronaje por ordenador.
Los ingenieros representan al

Instituto para la Exportacíón y
la Moda de MedelIín (Colombia)
y participan en un programa co-
munitario de apoyo al sector tex-
til en el citado país americano.
donde existen más de 19.000em-
presas de confección.
Varios grupos de ingenieros

colombianos serán formados du-
rante tres meses en Europa. par-
ticíparán en cursos y visitarán
empresas para ampliar conoci-
mientos y trasladarlos a su país.

El concurso, dirigido a jóvenes menores de treinta años, está dotado con 23 millones de pesetas

La Consejería de Industria y
Trabajo, cuyo titular es Alejan-
dro Alonso, dedicará un total de
veinte millones a los premios.
que' tendrán cada uno una
cuantía mínima de un millón de
pesetas, que servirá de capital

inicial para el proyecto y formará
parte del capital social de la em-
presa que se constituya al efecto.
Pero también otras institucio-

nes como Iberdrola, Caja Casti-
lla-La Mancba, Caja Rural, Iber-
caja, Caja de Madrid, Banco Cen-

tral Hispano y Banco de Santan-
der otorgarán otros galardones
~'especiales,consistentes en apor-
taciones económicas o en la fi-
nanciación de los proyectos.
El objetivo del concurso es do-

ble ya que, de un lado, se pre-
tende impulsar los proyectos em-
- presariales de los jóvenes y fo-
mentar las entidades castella-
'no-manchegas que realizan labo-
fE;!S de promoción empresarial.La campaña de Semana Santa

consolida el turismo en Albacete
Albacete. Emillo Fernández

El sector turístico de la provin-
cia de Albacete, centrado en las
ofertas del turismo rural, ha reci-
bido un enorme espaldarazo du-
rante la reciente campaña de Se-
mana Santa. según fuentes de la
Delegación de la Consejería de
Industria. Según sus datos, la
ocupación hotelera ha alcanzado
el 100por ciento en zonas como la
comarca de la Manchuela y las
Sierras del sur y sudoeste.
Sin embargo, cabe destacar

una insólita carencia a pesar de
unos resultados esperanzadores:
la mayor parte de los visitantes
de las comarcas albaceteñas pro-
ceden de las comunidades valen-
ciana, murciana, andaluza y ma-
drileña, mientras que los albace-
teños aún prefieren desplazarse
a las playas mediterráneas con
motivo del everaníllo: de las últi-
mas semanas sobre la Península.
En cuanto a la ocupación hote-

lera, según el delegado provín-

cial de Industria, José Luis Mo- Artesanía prepara nueva
reno, «los buenos resultados no orden para regular las
son meras utopías, sino en datos .
facilitados por los establecimien- ayudas a las asociaciones
tos hoteleros que han confir-
mado la inexistencia de plazas en Toledo. D.T.
algunas localidades como Casa La Dirección General de Tu-
Ibañez, Alcalá del Júcar, Riópar rísmo, Comercio y Artesanía de
o las Lagunas de Ruidera». (. la Junta de Comunidades ultí-
Según Moreno, la clave del mará en las próximas semanas

éxito de la campaña se ha relacio- una orden reguladora para con-
nado con la presencia de una red 'ceder ayudas a las asociaciones
de oficinas de información y tu- ., :de artesanos.
rismo, situadas en Alcaládel Jú- Según el futuro proyecto, las
car, Riópar, Alcaraz y la propia- "asociaciones de artesanos de la
Albacete capital, algunas con ho- región obtendrán ayudas del Eje-
rario ampliado para poder aten- 'cutivo autónomo mediante dos
der una demanda creciente. Asi·,; -vías, una por el funcionamiento
mismo, tales datos permiten añr- :,' del colectivo en virtud al número
mar la existencia de un reparto - ' de asociados y otra por los pro-
territorial de- los visitantes,,',' yectos concretos y específicos
según sus regiones de origen. que presenten.
Por último. y a juicio de Mo- El proyecto está «bastante

reno, «es la iniciativa privada la adelantado), según fuentes del
que debe incrementar su es- departamento de Artesanía, y .
fuerzo inversor, con el apoyo del supondrá un. cambio respecto al
sector público». método utilizado hasta ahora.
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Baleno, el turismo de' Suzuki con un consumo
muy reducido y extraordinario rendimiento

L
OS japoneses de Suzllki están comercializando en España, desde hace apenas un

. año, un nuevo turismo, el «ñeteno», que en la provincia de Toledo cuenta con po-
cas unidades, El verücuto, de tres o cuatro puertas, equipa motores de 16 válvulas

y; a pesar de los cabal/os de potencia, el consumo es muy reducido. El diseño del vehí-
culo es atractivo y elegllnte, pero a la vez ofrece una imagen joven y desenfadada.
Además, su precio, respecto a turismos de su mismo segmento, es muy competitivo.

La relación calídad/precío en el Suzukl Baleno es muy competitiva
Toledo.D. T. tas, Suzuki ha conseguido una

si usted dice a un amigo que Se imagen elegante, pero a la vez jo-
ha comprado un Suzuki Baleno, ven y desenfadada. En el de cua-
seguro que le preguntará si se,' tra puertas, estas características
trata un todo-terreno, porque' también se aprecian pese a su de-
.esta marca es muy conocida por: ñnícíón familiar.
la fabricación de esos vehículos. El Baleno presenta dos moto-
Pero usted le aclarará que es un. res, ambos de 16válvulas, con cí-
turismo que lleva relativamente . lindradas de 1.600 y 1.800c.c. que
poco tiempo en el mercado y que dan un potencia máxima de 99 y
, la gente apenas conoce, sobre' 121caballos de vapor, respectiva-
toda en Toledo, donde las unida- mente. Estos propulsores se ca-
des son muy pocas. racterizan por un extraordinario
Explicará también a su amigo,' rendimiento y un consumo tam-

para que se haga una idea del co-. bién muy reducido. Gracias a un
che, que el diseño exterior del sistema de inyección multipunto
Baleno está en la línea de los tu> en sus motores, el Baleno ofrece
rísmos de origen oriental, como' una respuesta suave. elasticidad
el Daewoo Nexia u Honda Civic, y un consumo de 5,3 litros a los
aunque con algunas peculíarida- 100 kilómetros. En cuanto al di-
des. En su modelo de tres pue{: seño de la suspensión, es del tipo

MacPherson, 10 que ofrece una
buena estabilidad.
El habitáculo es muy amplio y

el diseño de suínteríor no desrne-
rece en absoluto, con un salpica-
dero completo y accesible. El
equipamiento de serie no es pre-
cisamente pobre: dirección asis-
tida. cierre centralizado. para-
choques del color de la carro-
cería, elevalunas eléctricos
delanteros y traseros,' espejos re-
trovisores exteriores eléctricos y
barras de protección lateral en
puertas, entre otros elementos.
El precio del Suzuki Baleno,

que varía según las tres versío-
nes en que se ofrece, está muy
ajustado y es muy competitivo
entre los turismos de su mismo
segmento.

MOTOR

I,--_B_R_E_VE_S__ I
OTerrano II Dakar. Nissan Mo-
tor España comercializa desde'
marzo una nueva versión de su
Terrano n denominada «Dakar».
Es una serie especial de 250 uní-
dades, y está basada en el mo-
delo con carrocería de 3 puertas
con motor. turbodiesel intercoo-
ler, de 125 ev. e incluye como
equipamiento de serie, entre
otros elementos. el aire acondí-
cíonado, diferencial trasero de
deslizamiento limitado, exclur"
siva defensa delantera, llantas'
de aleación de 5 aspas, dirección
asistida, faros antiniebla y siso
tema antirrobo inmovilizador. El
precio promocional de venta re-
comendado es de 3.660.000pese-
tas, precio que incluye IVA,
transporte. impuesto de matricu-
lacíónv Níssan Assistance, ga-
rantía oficial pan-europea de tres
años o 100.000kilómetros, y pro-
moción de lanzamiento.
DLancia K coupé. A partir del
próximo mes de mayo, comen-
, zará a venderse en España la
versión coupé del Lancía K ber-
linaoSe ofrecerá con tres alterna-
tivas mecánicas de gasolina: el
2,4 litros de 175cv: el V6 de 3li-
tros y 204 ev (sólo con cambio
automático) y el 2.0 turbo de 205
ev. El precio de partida será de
unos 5,2millones de pesetas.
DPeugeot 406 Break. Este
nuevo modelo de Peugeot Es-
paña se comercializa ya en nues-
tro país. Esta versión familiar
ofrece tres filas de asientos (siete
plazas) y se puede adquirir con
una motorización de gasolina, de
2 litros y 135 caballos, y dos die-
sel, de 1,9y 2,1 litros, con 90y \lO
CV, respectivamente. Los pre-
cios de venta de los 406Break su-
ponen un incremento del 5 por
ciento en relación a las berlinas
equivalentes. Así; la versión de
gasolina cuesta 3.511.000 pese-
tas, mientras que con la moton-
zacíén díesel de \lO ev alcanza
. los 3.779_000pesetas. Todas las
variantes Incorporan el nivel
medio de equipamiento, que in-
cluye dirección asistida, aire
acondicionado y airbag para el
conductor. Como opciones que-
dan el airbag del acompañante y
el ABS.

,
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS
Obras

DAcondlclonamlento de ea-
rreteras. La Consejería de Obras
Públicas ha licitado por el siste-
ma de concurso abierto las obras
de acondicionamiento de varias
carreteras de Castilla-La Man-
chao Uno de los proyectos lícita-
dos se llevará a cabo en Ciudad
Real, concretamente la carretera
CM·31Oque va de Alcázar de San
Juan a Albacete de las Nogueras
(del punto kilomélrlco 105 a la
intersección con la CM·2005),con
un presupuesto de 233,8millones
dé pesetas. En Guadalajara se
han licitado tres proyectos, el
primero de los cuales es el acon-
dicionamiento de la carretera
CM·2021 en el tramo Cífuentes-
Canredondo por un coste supe-
ríor a los de 671millones de pese-
taso Los otros proyectos contem-
plan la asistencia técnica para el
estudio y elaboración de provee-
tos de acondicionamiento de la
carretera CM'21l2, en el tramo
N·21·Tmdesillas y variante de
Tordesillas con un coste que
ronda los 14,5 millones, y en el
tramo N·21l·Tordesillas·límite
con la provincia de Teruel y
'variante en Alustante, conun

.' presupuesto de 15,2millones.
Por otro lado, en Toledo Se

invertirán' 506,6 millones de
pesetas en el arreglo del tramo
de la carretera CM·4053que une
Santa Olalla y Carpío de Tajo,
mientras que en Ciudad Real se
destinarán 333 millones para
reforzar el firme de la carretera -
CM·4111 en el tramo que va
desde la capital hasta Aldea del
Rey. En Cuenca se invertirán 6,6
millones de pesetas en la asisten-
cia técnica para el estudio y
redacción de un proyecto de
acondicionamiento de la CM·
2019,a la altura de la variante de
Huete.

ICampos de trabajo] IL__Ag_ri_cul----'-t.ur__a_1 .IL__ C_az_a_--
DAyudas para los' A)'dilt&:·,· oco.;iidrso pertodfstíco del' DH Jornada técnica sobre la
mlentos. Cerca de 500jóvenes de Ajo Morado. El Ayuntamiento •Caza en Castilla-la Mancha.
otras comunidades autónomas y de Las Psdroñeras (Cuenca) ha La Federación de Caza en
países participarán este verano convocado el Concurso Perlodís- Castilla-La Mancha ha elegido
en alguno de los veintidós cam- tico con motivo d~ la celebración ;'Cuenca para celebrar su Junta
pos de trabajo que se pondrán en de la XXV Feria Internacional General Ordinaria el próximo
marcha en Castilla-La Mancha del Ajo. En esta edición podrán .domingo, 'día 6 de abril.
durante los meses de julio y participar todos los escritores y . Aprovechando esta reunión, la
agosto. periodistas que lo deseen, con la -Federación ha convocado la

Los campos de trabajo, que finalidad de difundir las ímpor- segunda Jornada Técnica sobre
organizan los Ayuntamientos, tantes cualidades del ajo morado la Caza en Castilla-La Mancha:
perciben una ayuda de la de Las Pedroñeras. Asimismo, Entre los actos' organizados
Consejería de Educación y Cul- los trabajos presentados tendrán paralelamente a la celebración
tura de un millón de pesetas que haber sido publicados en, al de la asamblea, se llevará a cabo
cada uno para los gastos de orga- menos, un periódico o revista, .la presentación del libro «La
nízacíón, alojamiento y alimen- antes del 1 de julio de 1997, y Caza en Castilla-La Mancha» y la
tacíón de los participantes; deberán remitirse (diez ejempla- : edición del segundo número de
Las actividades que realizarán res) al Ayuntamiento de Las ',1a revista (Aires Cinegéticos»,

los jóvenes van desde la adecua- Pedroñeras. El concurso estable- . alrededor de la una de la tarde.
ción de ZORas de acampada o ce un único premio de 500.000 'Durante la comida de hermano
parajes naturales, a la recupera- pesetas, El fallo del jurado, que . dad, la Federación hará entrega
cíón de patrimonio histórico, se constituirá el día 2 de julio y .de diversos galardones.
etnográfico y arqueológico de que estará formado por periodis- - Más tarde, alrededor de las
cada pueblo, acondicionamiento tas y miembros de la organiza-o .tres y media, el presidente de la
de caminos o reconstrucción de cíón, se hará público eldía 25 de -,'Federación regional de Caza,
edificios. Para los jóvenes, que julio, coincidiendo con la cele- -Silverio Vicente Rodríguez, hará
no perciben dinero por su colabo- bración de la XXV Feria ',balance de la Temporada cinegé-
ración. esta es una forma de Internacional del Ajo de 1997, tica 1996·97,acto en el que ínter-
desarrollar un trabajo voluntario fecha en la que también tendrá . vendrán también el secretario
y arqueológico de cada pueblo, lugar el acto de entrega del pre- general de la Federación y los
acondicionamiento de caminos o mio. delegados provinciales. '
reconstrucción de edificios. DAyudas para la formación En la Jornada participarán el
El número total de plazas que agrnambíental. La Consejería director general de Medio

se van a cubrir en esta próxima de Agricultura y Medio Am- Ambiente, José Alberto Saiz, y el
convocatoria es de 486,de las que bíente, cuyo titular es Mariano .director general de Deportes,
64 serán para jóvenes extranje- Maraver, ha convocado ayudas 'Francisco Javier Martín del
ros, 44 para los de Castilla-La para el fomento de la formación '>; Burgo, que estarán acompaña-
Mancha y el resto tendrá como agroambiental en Castilla-La ,'dos, entre otros, de autoridades
procedencia otras comunidades Mancha. dirigidas a las asocia-provinciales de Cuenca y repre-
autónomas como Galícía., cienes agrarias Q con fines .sentantes de entidades relacio-
Valencia, Anda-lucía y Aragón. agrobíológíeos interesados en .nadas con la Caza en Castilla-La
Al ser un programa de ínter- organizar cursos o jornadas Mancha.

cambio, una cifra similar de jóve- sobre este asunto. Las subven- La Jornada Técnica y la asam-
nes de Castilla-La Mancha podrá ciones están dirigidas concreta- blea tendrán lugar en el Hotel
acceder este verano a otros caro- mente a cursos de formación de '-((Ciudad de Cuenca» (Ronda de
pos de trabajo en otras regiones técnicos agroambientales, de -San José, O, situado a la salida
y en diversos países europeos formación o reciclaje agroam- de Cuenca hacia la Carretera de
como Francia, Alema-nia, biental y para la realización de Valencia. Al final del acto, se ser-
Holanda, Bélgica y Gran jornadas de divulgación sobre virá un ágape con los vinos de la
Bretaña. esta materia. tierra,

CURSOS Y PUBLICACIONES
relaciones laborales, como Contratación,
Gestión Laboral, Nóminas, Fundamentos de
Tributación e Introducción a la legislación
de la empresa. En el área Técnica. cursos
relacionados con el Escalado y estudio de
marcadas; Técnico en Organización de
Confección y Procesos, y Sistemas de
Fabricación. Respecto al área Financiera,
los cursos son: Financiación: Sistema de
riesgo, y Medios de cobro y pago, sin olvidar
el Inglés Comercial.

Centro Tecnológico de Confección
El Centro Tecnológico de Confección de

Castilla-La Mancha, con sede en Talavera de
la Reina (Toledo), está desarrollando una
intensa labor de formación, con la realiza-
ción de una veintena de cursos relacionados
con muy diversas áreas empresariales. Los
cursos se imparten en las instalaciones del
propio Centro Tecnológico y están dirigidos
a trabajadores y profesionales en activo de
empresas de confección.
Los trabajadores interesados podrán acce-

der a cursos del área Comercial como
Técnicas de Ventas en la Confección,
Técnicas de Márketing, Ventas y Comercio
Exterior; del área de Gestión y Dirección, en
concreto Gestión de Pyrnes de Confección;
de Informática" con Introducción a la
Ofimática y Gestión de Nóminas ínformati-
zadas, o del área de Creación, con Diseño por
ordenador. En el área Jurídica, cursos sobre

e implantación del manual de calidad, del 7
de abril al zds mayo (60 h.) y Finanzas para
no financieros, del 2 de junio al 4 de julio (80
h,).
-Agroalimentario: Técnico en frío indus-

. trial en el sector cárnico, del 5 al 30 de mayo
(60 horas).
-Industríal: Autómatas programables.

Nivel 1, del 14 de abril al 2 de mayo (50 h.).
Autómatas programables. Nivel Il, del 5 al
30 de mayo (60h.),
-Metal (talleres): Electricidad y encendido

del automóvil, del 14 de abril al 2 de mayo
(SOh.).Sistemas de inyección electrónica del
automóvil, del 12 al 30 de mayo (60 h.),
Climatización del automóvil. del 9 al 27 de
junio (50 h.),
-Textil: Mantenedor, reparador de máqui-

. nas textiles, del 14de abril al 13de mayo (60
h.), Métodos. y tiempos en el sector textil, del
19de mayo al 11de junio (50 h.).
-Joyeros..Formacíón de dependientes de

joyería, del 2 al17 de junio (60 h.).

Cursos de Fedeto
La Federación Empresarial Toledana

(Fedeto) ha organizado cursos gratuitos coñ-
nanciados por la Consejería de Industria y
Trabajo y el Fondo Social Europeo. Los cur-
sos, que se desarrollarán en la capital regio-
nal, son los siguientes:
-Intersectoríales: Comercio Exterior, del

14de abril al 2t de mayo (80 h.); Elaboración
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